noire et misérable, et celui auquel elle servit de berceau était. Notre Seigneur, le Roi du ciel et de la terre. Il se rencontre rarement des gens assez pauvres pour être réduits à vivre dans des cavernes, et l'on doit par conséquent admirer l'incomparable humilité de Notre Seigneur Il aurait pu naître, s'il l'eût voulu, dans un de ces somptueux palais bâtis par la main des hommes, et avoir à son service les milliers d'auges qui sont ses serviteurs dans le ciel, mais il a préféré une naissance humble et obscure pour nous servir d'exemple. Quelle impression cette manière d'agir ne doit-elle pas faire sur l'esprit de ceux qui ont trop d'amour pour la toilette et déploient trop de luxe dans l'aménagement de leurs maisons!

Les prophètes avaient annoncé que Notre Seigneur naîtrait à Bethléem. Cependant ses parents demeuraient encore à Nazareth à la veille de ce grand évènement.

C'est alors que l'empereur romain publia un décrêt ordonnant un recensement général qui obligea les parents de Notre Seigneur à se rendre à Bethléem où Notre Seigneur vint au monde, conformément aux prédictions des prophètes qui se trouvèrent ainsi recevoir leur accomplissement. On voit par là comment Dien dispose tontes choses pour l'accomplissement de ses desseins, et comme il procède en tout par des voies naturelles. Tout le monde, et l'empereur lui-même, ignoraient que cet édit concourait à l'accomplissement des prophèties et des promesses de Dieu. C'est ainsi qu'il arrive souvent que les hommes travaillent, sans le savoir, à la réalisation des desseins de Dieu. Nous ne devrions donc jamais nous plaindre, ni travailler avec répugnance, quelle que soit notre tâche, puisque notre travail peut être voulu par Dieu pour une fin toute spéciale. Si nous examinons le passé, nous pouvons constater que Dieu nous a guidés et dirigés en beaucoup d'occasions.

Lorsque Jésus sut né, à Bethléem, des Mages vinrent de l'Est—peut-être de la Perse ou de l'Arabie—pour l'adorer. Guidés par une étoile, ils quittèrent leur pays et se rendirent en Palestine. Arrivés à Jérusalem, ils allèrent trouver le roi Hérode, et lui demandèrent où était né le nouveau roi des Juiss. Hérode, troublé, parcequ'il craignait d'être détrôné par ce nouveau roi, convoqua les princes des prêtres et s'enquit d'eux où devait naître le Christ. Ceux-ci répondirent à Hérode que suivant les prophéties, le Sauveur devait naître à Bethléem.

Les Mages virent briller l'étoile de nouveau, et ils la suivirent jusqu'à Bethléem, où elle s'arrêta au dessus de l'étable où repo-